

# DICEN QUE USTEDES SON EL SEXO DÉBIL

*Para Sandra Enríquez,  
sobresaliente defensora  
de los derechos de  
la mujer*

Dicen que ustedes son el sexo débil,  
porque están hechas de espejo y alborada,  
de carmín y zafiro, de clavel y de seda,  
de noble aliento y de música infinita de guitarra,  
donde el canto es real.

Dicen que ustedes son el sexo débil,  
porque son parecidas a la reina mora  
cuando inclina su cabeza sobre un terrón de azúcar,  
o porque cuando se desnudan, les pasan por el  
cuerpo caballitos azules, al compás del asombro,  
o porque caben en una copa de vino de un cantor  
o de un poeta.

Dicen que ustedes son el sexo débil,  
pero ustedes pueblan con avidez de lucha los rotundos  
instantes que ondulan el universo,  
porque por las siete líneas de sus manos pasa la vida.

Dicen que ustedes son el sexo débil,  
pero ustedes destruyen la sombra dura de titanes  
de barro en la tiniebla impura,  
y ante los ojos del Dios eterno de los siglos  
detenido en el tiempo,  
donde el sol es rayo.

Antonio Ramírez Córdova